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ATA N.º 11 - 2023 

Aos oito dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, pelas 10:00 horas, 

reuniu em sessão ordinária, o executivo da Junta de Freguesia de Fajão-Vidual, em 

Fajão, na sede da Junta de Freguesia, concelho de Pampilhosa da Serra, distrito de 

Coimbra, sob a presidência de Carlos Alberto da Costa Pereira Simões, presidente da 

Junta, estando também presentes, o Secretario Cesar Filipe da Neves Simão, e a 

Tesoureira Tânia Cristina Ramos Matos Cruz.. ----------------------------------------------------- 

E sendo a hora designada para inicio dos trabalhos e verificando-se estarem 

presentes todos elementos do executivo, o senhor Presidente declarou aberta a 

sessão, com a seguinte ordem de trabalhos: -------------------------------------------------------- 

1. Período antes da Ordem do Dia 

1.1. Leitura, apreciação e votação da Ata nº 10/2023, correspondente à última 

reunião do executivo; 

1.2. Informação do expediente e outras informações. 

2. Ordem do dia 

2.1. Programação e organização do Magusto da Freguesia 2023; 

2.2. Pedido de apoio da Comissão de Melhoramentos de Ponte de Fajão, para 

fornecimento e reparação de equipamento urbano; 

2.3. Pedido de apoio da Comissão Associativa de Melhoramentos de Camba, para 

fornecimento de materiais; 

2.4. Outros assuntos. 

3. Período aberto ao público 

Período aberto à intervenção do público, de acordo com o disposto no artigo 49.º da 

Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro. --------------------------------------------------------------- 

Aberta a sessão, o presidente da Junta de Freguesia iniciou o Ponto 1. - Período 

Antes da Ordem do Dia, começando por agradecer a presença de todos. ---------------  

No Ponto 1.1 - Leitura, discussão e votação da Ata nº 10 de 2023 correspondente à 

última reunião do executivo, o Presidente disse que, tendo os membros do executivo 

recebido anteriormente e lido a ata, propunha a dispensa da sua leitura, tendo a 

mesma sido aceite e aprovada a ata por unanimidade. ----------------------------------------- 

No Ponto 1.2 - Informação do expediente e outras informações. ----------------------------  

Da correspondência recebida constava o seguinte: --------------------------------------------- 
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• Ofício de 04/10/2023 do Município de Pampilhosa da Serra, acerca de corrimão na 

Calçada da Fraga - Vidual, informando esta Junta para dar ordem de retirada do 

referido corrimão;  

• Email de 05/10/2023 de Sérgio Simão, solicitando arranjo na Rua da Várzea, em 

Ponte de Fajão; 

• Email de 05/10/2023, de José Marcelo Lourenço, solicitando mapas dos baldios, 

assim como, colocando perguntas ao Presidente da Assembleia de Freguesia; 

• Oficio de 20/09/2023 da Liga Portuguesa contra o Cancro, solicitando apoio para o 

peditório entre 1 e 5 de novembro; 

• Email de 29/09/2023 do Ponto+ Vidual, com leitura contador casa da Ana Raquel; 

• Email de 01/10/2023 de Francisco Batista, enviando Projeto ideia, para instalação 

de ginásio de calistenia; 

• Oficio de 29/09/2023, da Comissão de Melhoramentos de Ponte de Fajão 

solicitando bancos e uma mesa para parque de merendas à Coladinha. 

• Email de 26/09/2023, Alexandra Santos, apresentando-se como funcionaria da 

Horizontes Turismo, em substituição de Raquel Brito, relativo à Ultramaratona Terra 

de Gigantes; 

• Email de 02/10/2023, Ponto + de Vidual, informando pedido do Senhor Manuel 

Barata, para desobstrução de caminho;  

• Email de 02/10/2023, de Luís Estevão, acerca de ações de promoção da qualidade 

e fermentação do Medronho, com uma ação em Covanca na Casa de Convívio, dia 

11/10, pelas 14.30 horas;   

• Email de 25/09/2023 de Hugo Lobo solicitando acesso a documentos 

administrativos; 

• Convite de 22/09/2023, da Associação de Combatentes do Concelho de 

Pampilhosa da Serra, para o 8.º Aniversario da sua Fundação; 

• Email de 23/09/2023 de Ana Raquel, informando que não pagará a renda enquanto 

não forem feitas obras na casa; 

• Oficio de 20/09/2023 de Comissão Associativa de Melhoramentos de Camba, 

solicitando cedência de madeira tratada, para implementação de zona de Lazer 

junto à sua Casa de Convívio em Camba; 

• Email de 20/09/2023, do Dr. Pedro Pereira Alves, sobre o Processo 69/11.2TBPPS-

C1-S.1, informando que este processo deverá estar definitivamente encerrado com 

o acordo do Supremo Tribunal de Justiça; 

• Email de 13/09/20213 de João Neves, Município de Pampilhosa da Serra, relativo a 

ação de divulgação acerca do Balcão Movel BUPI; 
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• Carta de 12/09/2023, de Maria Marques Pereira, solicitando retirada de placa 

toponímica colocada em prédio seu em Cavaleiros de Cima; 

• Email de 12/09/2023, de Pedro Morais sobre Curso Internacional de Planeamento 

em Interpretação do Património; 

• Email Proposta de 11/09/2023 da empresa JANF para fornecimento de trator e 

vários equipamentos para acoplar;  

• Requerimento de 06/10/2023, de Fernando Augusto Pereira Adrião, solicitando 

mapas dos Baldios e cadernetas prediais; 

• Requerimento de 06/10/2023, de Fernando Costa Pereira, solicitando mapas dos 

Baldios e cadernetas Prediais. ------------------------------------------------------------------- 

Outras Informações: O Presidente, informou que na última Assembleia Municipal, 

realizada em 29 de setembro de 2023, no período aberto ao público, foi abordado o 

tema dos Baldios da freguesia, tendo sido questionada a inclusão de terrenos baldios 

no REFLOA (Regime Florestal), para integrar o processo de revisão do PDM e sua 

Carta de Condicionantes. O Presidente informou ainda que o Senhor Hugo Lobo, 

Deputado da Assembleia de Freguesia de Fajão-Vidual e a Senhora Beatriz Adrião, 

intervieram na sessão para questionar o executivo camarário, acerca da colocação do 

assunto e os mapas propostos em consulta publica, entre outras questões. ------------ 

Segundo o Presidente da Junta, nessa sessão o Senhor Eng. Fernando Alves, 

Técnico do Município, deu explicações de diversos pontos do processo de revisão do 

PDM e a inclusão na planta de condicionantes de parcelas dos Baldios em REFLOA, 

tal como foram incluídas parcelas de terrenos de proprietários particulares. -------------- 

O Presidente da Junta informou também que, finalmente, o Pontão sobre o Rio Ceira 

entre Cartamil e Quinta do Couceiro foi concluído, tendo dito que já recebeu vários 

elogios e agradecimentos, por ser reposta uma passagem pedonal que há muitos anos 

foi destruída por uma cheia, e agora está reabilitada. -------------------------------------------- 

Informou também que foi concluída a colocação das placas toponímicas em todas as 

aldeias da Freguesia. -------------------------------------------------------------------------------------- 

2. Ordem do Dia. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

2.1.  Programação e organização do Magusto da Freguesia 2023. ---------------------- 

O Presidente falou acerca do programa do Magusto e Festival de Sopas tendo sido 

convidadas as coletividades. Informou que só a Comissão de Melhoramentos de 

Ceiroquinho, se mostrou recetiva a participar. Sendo assim, deliberou-se que far-se-á 
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o Magusto em Fajão no dia 11 de novembro, pelas 15.30 horas, no largo da Igreja em 

Fajão, com as tradicionais castanhas, sopa serrana e entremeada. O Magusto em 

Vidual de Cima, será no dia 12 de novembro, junto ao lavadouro.  --------------------------- 

2.2. Pedido de apoio da Comissão de Melhoramentos de Ponte de Fajão, para 

fornecimento e reparação de equipamento urbano.  --------------------------------------- 

A Comissão Melhoramentos de Ponte de Fajão solicitou que sejam substituídas ou 

reparadas as mesas em madeira que estão na Coladinha, assim como a reparação de 

um banco. Foi deliberado reparar o que for possível e encomendar mesas e bancos. - 

2.3. Pedido de apoio da Comissão Associativa de Melhoramentos de Camba, 

para fornecimento de materiais. ------------------------------------------------------------------- 

Foi enviado pela referida Comissão um orçamento para fornecimento de madeira de 

pinho tratado, no valor de 1.820,00 euros, para construir uma zona de lazer junto à 

Casa de Convívio de Camba, assim como o nivelamento de área destinada a paragem 

de transporte público SIT FLEXI. ----------------------------------------------------------------------- 

Foi também solicitado apoio para pagamento de uma janela panorâmica e uma porta. 

O Presidente propôs que, em relação ao pedido de colocação de madeira Deck em 

frente à casa de convívio lhe parece útil, em relação à porta e janela panorâmica foi da 

opinião que poderá ficar para mais tarde, tendo sido deliberado conceder o apoio para 

a madeira tratada no valor de 1.820,00 euros. --------------------------------------------------- 

2.4.  Outros assuntos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente apresentou um esboço para um panfleto de divulgação da Freguesia, 

ficando deliberado rever o mesmo e pedir orçamentos para impressão. -------------------- 

O Presidente abordou ainda a possibilidade de aquisição de um desfibrilador, tendo 

solicitado orçamento para colocação de um, cujo valor seria de 65,00 euros mensais 

durante cinco anos, ou, 3.500,00 euros a pronto pagamento. Para colocação de cinco 

aparelhos, seriam 50,00 euros mensais, ou, 14.000,00 euros a pronto, sendo que 

estes valores incluem a formação do operador e demais documentação legal. ----------- 

Por se tratarem de valores elevados, e por não ser muito fácil gestão ter apenas um ou 

dois na freguesia, e teria que haver um em cada aldeia, acrescido do facto de haver 

um destacamento de bombeiros em Fajão e em Unhais o Velho que têm essa 

valência, foi acordado que, por enquanto, não se vai adquirir nenhum desfibrilhador. ---  
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O Presidente introduziu também a possibilidade de se adquirir um trator, que permita 

instalação de vários equipamentos, como uma capinadora, cisterna, reboque e outros. 

Disse ser uma mera hipótese, se a Camara Municipal ajudar como forma de minorar 

as perdas com a máquina de rasto que recentemente ardeu, propriedade desta 

Autarquia e que estava cedida ao Município de Pampilhosa da Serra, situação que 

será clarificada em reunião a realizar posteriormente. -------------------------------------------- 

O Presidente sublinhou a necessidade de se proceder à recuperação de um muro de 

suporte no local do “Beco” (Eirita), em Castanheira da Serra, solicitando agendamento 

do trabalho o mais breve possível, visto que pode acontecer um desmoronamento. --- 

O Presidente frisou vários trabalhos e situações a resolver em breve, designadamente: 

a possibilidade de se trazer a água da Barroca do Braçal para a Ponte de Fajão; a 

substituição do telhado no lavadouro em Mata; a colocação de lombas de redução de 

velocidade na Ponte de Fajão, Porto da Balsa e Camba, mas é preciso autorização do 

Município; a abertura da Praia fluvial de Vidual de Cima; a limpeza de todos os 

Cemitérios da Freguesia; a requalificação da escadaria do Parque de Estacionamento 

Augusto Fernandes Almeida; e o arranjo da iluminação publica no Adro da Igreja. ----- 

O Presidente informou que enviou memoria descritiva para diversos empreiteiros da 

região para as obras do Cemitério de Fajão, nomeadamente, o arranjo da Capela 

Mortuária, a pintura de muros, arranjo de passeios, assim como criar novo talhão. ---- 

Informou o Presidente que está já planeado o evento Natal Serrano 2023, em 

Pampilhosa da Serra, nos dias 7 a 17 de dezembro. A Junta de freguesia deliberou 

que vai aderir com a participação com o stande da Filhó Espichada, como é hábito. ---- 

No festival da Filhó Espichada, foi aprovado por unanimidade que as Senhoras que 

vão estar no evento, estarão com um traje fornecido pela Junta de Freguesia, ficando 

a tesoureira Tânia Cruz nomeada para coordenar essa tarefa com uma costureira. A 

confeção e despesa inerente foi aprovada por unanimidade.  ---------------------------------- 

Foi deliberado organizar o tradicional Jantar de Natal da Freguesia e dos funcionários 

assim como, ficou também de se mandar fazer cabazes, e brindes como canetas, 

calendários, chapéus ou mantas. Foi aprovado e deliberado pedir orçamentos. ----------  

Relativamente aos terrenos baldios, o Presidente disse que existe um problema de 

posse dos terrenos, levantado por alguns proprietários. Considerou que a situação não 

foi criada pelo executivo da Junta de Freguesia. Disse que o que se passa é que, com 

o registo e a georreferenciação no BUPI, efetuado em 2018, há muitos terrenos que 
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estão incluídos nos baldios e algumas pessoas arrogam-se como proprietárias. 

Adiantou que, o que se tem verificado é que tem havido algumas abordagens de 

várias pessoas à Junta de Freguesia pedindo explicações, mapas e documentação, 

tendo sido prestada toda a documentação e o esclarecimento que temos disponível. - 

O Presidente informou também que a Freguesia de Fajão-Vidual foi visitada por 

técnicos da empresa pública FLORESTGAL, especialmente com visita a algumas 

áreas dos terrenos baldios sob gestão desta Autarquia, a fim de ser dada proposta 

para uma eventual gestão florestal por parte desta empresa pública, em áreas 

específicas com aptidão florestal. O Presidente disse que, tratando-se de uma 

empresa pública, teria toda a credibilidade, pelo que, as propostas seriam sempre 

bem-vindas. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.   Período Aberto ao Público ------------------------------------------------------------------------ 

Solicitou a palavra a Senhora Dina Pinto, e disse que veio à reunião devido ao Festival 

das Sopas. Perguntou se ainda era possível ser feito. Disse que a coletividade de 

Ponte de Fajão não se mostrou interessada, mas, no entanto, falou que a nível do 

artesanato e outros poderiam participar, designadamente com a sopa, artesanato, 

filhós e outros, O Presidente agradeceu a disponibilidade da Ponte de Fajão. ------------ 

Ainda relativamente ao mesmo assunto, o Presidente disse que apenas a Comissão 

de Melhoramentos de Ceiroquinho mostrou interesse em colaborar no Festival das 

Sopas, adiantando que se alguma Coletividade quiser um stand para apresentar a sua 

sopa ou artesanato ou produtos regionais o pode fazer, apenas tem de informar a 

autarquia para que esta possa colocar mesas para o efeito.  --------------------------------- 

A Senhora Dina Pinto, interveio para dizer que os miúdos da Ponte de Fajão querem 

participar com rifas, porque tem diversos brinquedos, e era uma forma de incluir os 

jovens nesta organização. O Presidente agradeceu a disponibilidade, ----------------------  

Não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente deu a reunião por encerrada, 

quando eram doze horas da qual se lavrou a presente ata, que após ser lida em voz 

alta e aprovada vai ser assinada pelos membros do executivo presentes.   --------------- 

____________________________________________ 

____________________________________________ 

____________________________________________ 


